
 

        

 

COMUNICATO 
Lavoratori Appalti Ferroviari 

 

In data 31 gennaio 2022 si è riunito l’Osservatorio sugli Appalti Ferroviari costituito dalle scriventi 

Segreterie Nazionali e dal Gruppo FSI, con all’ordine del giorno la verifica dello stato di pagamento 

degli importi Una Tantum da parte di tutte le società che operano nel settore degli appalti. 

Le società facenti parte del Gruppo FSI ci hanno comunicato che dall’analisi effettuata, oltre il 90% 

dei lavoratori interessati hanno ricevuto gli importi definiti nel Verbale di Accordo sottoscritto in data 

18 febbraio 2021. Per quanto concerne il restante personale, sono in atto le interlocuzioni del caso con 

le società inadempienti, prevedendo anche il pagamento in surroga da parte delle società committenti 

facenti parte del Gruppo. 

Come Organizzazioni Sindacali, accogliendo positivamente quanto comunicatoci, ci siamo rese 

disponibili a segnalare tutti gli elementi utili e necessari affinché tutti i lavoratori del settore possano 

ricevere nel più breve tempo possibile quanto stabilito contrattualmente.  

Seppure non previsto dall’ordine del giorno, abbiamo colto l’occasione per ribadire alcune criticità 

presenti nel settore, chiedendo nello specifico: 

- un attento monitoraggio alle fasi di cambio appalto, affinché lo stesso avvenga in conformità 

all’Art. 16 del CCNL del 16 dicembre 2016, in particolare modo agli elenchi del personale 

oggetto di trasferimento dalle società uscenti a quelle subentranti. 
 

- la riapertura dei bar a bordo dei treni Alta Velocità, quale miglioramento del servizio offerto 

alla clientela, con relativo maggiore impiego del personale dedicato, fortemente provato 

dall’utilizzo degli ammortizzatori sociali, da oltre due anni; 
 

- una puntuale verifica sul personale che svolge attività lavorative nel perimetro degli appalti e 

che allo stesso venga applicato il contratto di settore come da capitolato di Gara; 
 

- di evitare, per quanto possibile, l’eccessiva frammentazione dei lotti di Gara, per contenere 

dispersioni economiche, spesso dannose per la qualità dei servizi offerti e per le condizioni 

lavorative anche per quanto concerne la sicurezza; 
 

Al termine dell’incontro, abbiamo sottolineato l’importanza dell’Osservatorio come strumento che 

possa mettere a fattor comune le giuste leve atte a mitigare le problematiche presenti nel settore 

convenendo di aggiornarsi nei tempi e nei modi previsti dalla regolamentazione, con specifici ordini del 

giorno. 
 

Roma, 1 febbraio 2022 

 

          Le Segreterie Nazionali 


